



# DECLARATIONS ET DISCOURS

DIVISION DE L'INFORMATION

MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

OTTAWA - CANADA

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10

Handwritten initials: *W*, *ns*

67/1

## LE CANADA ET L'ÉCONOMIE MONDIALE

Discours prononcé par le secrétaire d'État  
aux Affaires extérieures, M. Paul Martin,  
devant le *Board of Trade* de Vancouver, le  
mercredi 18 janvier 1967.

La Chambre de commerce de Vancouver m'a fait un insigne honneur en m'invitant à prendre la parole en cette importante circonstance.

C'est un grand plaisir pour moi de me trouver ici alors que vous rendez hommage à deux personnalités de Colombie-Britannique qui ont joué un rôle remarquable dans la vie publique du Canada: le lieutenant-gouverneur de cette province, l'honorable George Pearkes, et mon prédécesseur au poste de secrétaire d'État aux Affaires extérieures, l'honorable Howard Green. Bien qu'ils n'aient pas siégé tous deux du même côté à la Chambre des communes, je suis fier d'avoir l'occasion de m'associer aux honneurs que vous leur rendez.

En cette année qui marque le Centenaire de la Confédération, les Canadiens ont partout l'occasion et le devoir de réfléchir objectivement sur le chemin parcouru et sur celui qu'il leur reste à parcourir. C'est dans cet esprit que je m'adresse à vous ce soir.

J'aimerais vous parler en particulier du rôle économique que le Canada joue actuellement dans le monde et qu'il est susceptible de jouer dans l'avenir.

Aucune nation ne peut se rendre justice ni rendre justice à ses citoyens ou à la communauté mondiale dont elle fait partie, si elle ne met pas entièrement en valeur ses ressources économiques.

Au terme du premier siècle de notre vie nationale, nous devons nous féliciter du haut degré de prospérité économique qui est le nôtre et qui nous a mis au rang des plus grands pays du monde. Pour emprunter une expression au titre de l'excellent ouvrage publié par le Comité du Centenaire de la Confédération canadienne de Colombie-Britannique, *Challenge in Abundance*, il existe dans notre abondance même un appel impérieux à l'action, que nous vivions en Colombie-Britannique ou dans les autres parties du Canada.